

令和7年2月5日

保護者の皆様

さんさんまりんこども園
園長 坂田 博之

保護者の皆様からのアンケート結果について

保護者の皆様には、日頃より本園の保育・教育活動にご理解とご協力を賜っておりますことに心より感謝申し上げます。

さて、令和7年1月17日に実施いたしました保護者アンケートの結果及び対応につきましてお知らせいたします。

今回ご回答いただいたのは61家庭数で、回答率は83.6%でした。ご多忙の中、貴重なご意見をいただき感謝申し上げます。皆様から頂いた貴重なご意見を今後の園経営に生かして参りますので、今後ともご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

回答の内訳（数字は家庭数）

☆喜んでこども園に通っているか？

喜んでいる 57/61 どちらとも言えない 4/61

☆困ったことや気になることを気軽に相談できるか？

気軽に相談できる 54/61 どちらとも言えない 7/61

☆園だより、クラス便りの内容は伝わっているか？

伝わっている 60/61 どちらとも言えない 1/61

本年度は家庭数（全73家庭）でご回答いただきました。保護者の皆様にはお忙しいところ61家庭にご回答（回答率83.6%）いただき感謝申し上げます。

「喜んでこども園に通っているか」93.4%、「困ったことなど気軽に相談できるか」88.5%、「園発信の内容は伝わっているか」98.4%との評価をいただきました。今後も100%の肯定的評価が得られるように引き続き信頼される園経営を行っていく所存です。大切なお子様を安心して預けていただける、子ども達が喜んで登園してくれる園にしていくために、これ

からも職員一同より一層努力して参ります。

☆園での様子で気になることがあれば記入してください。

※兄弟姉妹関係は年長クラスに記載しています。

【ひかり組（0歳児）の保護者様から】

① 特にはありません。

こども園から

○ご質問やご要望等は特にはありませんでしたが、今後も保護者の皆様に信頼される保育に努めて参ります。

【ゆき組（1歳児）の保護者様から】

- ① 要望は特にはありません。何か気になることがあれば連絡帳を通して気軽に先生方とコミュニケーションをとることができますし、相談しやすい環境を作っておられると感じています。些細な怪我でもすぐに伝えて下さるので安心します。
- ② 37.5°ではないものの微熱があるときに（仕事を）休んであげられたらいいけれど、明らかに熱がある、風邪をひいているという状況ではないので（仕事を）休めなくて園に連れていくのですがそれでいいのかなと思っています。申し訳ありません。
- ③ いつも楽しそうで、日々色々なことをたくさんおぼえていてうれしいです。
- ④ 園での写真を買う時にもう少し画質を良い物にしてほしいなと思います。いつもよくしてくれる保育園の先生、みなさんに感謝しています。安心して働けるのはありがたいことですし、（子どもの）体調や様子を詳しく教えてもらって助かっています。ありがとうございます。
- ⑤ 夫婦ともにフルタイムで働いているので、提出物（誕生日の写真の準備等）を土日を含んで期限を設けていただくと助かります。
- ⑥ いつもありがとうございます。今年もまた1年よろしくお願ひします。
- ⑦ 特にはありません。いつもありがとうございます。（2名）

こども園から

② について

コロナウイルスやインフルエンザ等の対策として、現在、厚生労働省の「感染症対策ガイドライン」で体温 37.5° が登降園の目安として示されています。それ以下の微熱の場合は保育についてはお受けしますが、登園後、37.5° 以上の発熱が見られた場合は、お

迎えをお願いします。本園では、異なった体温計で複数回測定して 37.5 度以上で熱の上昇傾向が見られた場合にお迎えをお願いしています。子どもの安全にも直結しますのでご理解とご協力をお願いします。

④ について

昨年度、ご指摘を受けて各クラスのデジタルカメラの画素数を 3645×2736 10Mに上げております。デジカメの画素数には問題はなく、ピントのずれや手振れの状態かとも思われます。できるだけ良い状態の写真をご提供できるよう今後も努力して参ります。

⑤ 園全体の提出物については土日を含んでおりますが、クラス単位の提出物も土日を含むよう改善いたします。

【ほし組（2歳児）の保護者様から】

① 発表会や運動会のプログラムが1週間を切ってからもらえるのでせめて1週間前にはほしい。デジカメの写真の画素数が悪いのか現像したものをもろうととても画質が悪く写真を買う気にならない。発表会に流行を取り入れてほしい。

② 子どもの送迎後に駐車場で他の保護者の方も待っていらしたのに、携帯をつついてなかなか（駐車場から）出ない方がいらっしました。

③ 季節の持ち物で必要になるもの、必要にならなくなるものは（進級をまたいで）早めの告知があれば嬉しいと思いました。（昨年、水泳用の紙パンツを買いだめしてしまったので）

④ いつも子ども達の為に遊びや活動を考えて下さってありがとうございます。これからも宜しく願いいたします。

⑤ 兄弟2人でお世話になっております。お兄ちゃんの方は相談活動に担任の先生がついて来てくれたのは本当に感動しました。一人一人のこどもにちゃんと向き合ってくれているのが伝わりました。お迎えに行った際に「今日はこんな事ができましたよ。こんな風に我慢が出来ましたよ。」と成長を教えてくれるのがありがたいです。弟の方も迎えに行った際に、こんな風に過ごしましたと細かく教えてくれるのでうれしいです。家では見せてくれない表情も分かるので助かる反面、やっぱりわが子がかわいいので「ママもその姿見てみたい！」って気持ちになります。我が子の新しい一面を教えてもらえるのは親も楽しいです。

⑥ 今後共よろしく願いいたします。

こども園から

① について

○以前はプログラムを早くお渡ししておりましたが、当日に忘れる方、紛失される方が多数出ましたのでその対策として、必要なことだけは早めにお知らせし、プログラム自

体は当日近くに配布するようにしました。来年度はもう少し早めに配布いたしますがこういった以前の事情をご理解下さりご協力をお願いいたします。

○写真の画素数についてはゆき組の④の通りです。

○発表会に流行を取り入れてほしいということですが、発表会や運動会は日常の保育の延長線上で年間の計画に沿ってねらいを明確にした取組を行っています。単発的にその時期の流行りを取り入れることは難しいですが、BGM等可能な限りこういった要素も加味したいと考えます。

② について

登降園時には駐車場が大変混み合います。また、雨天時や児童発達支援事業所、地域子育て支援センターの利用者様がおいでになるときなどは特に混み合います。園としましてもこういった場合、他の駐車場への誘導を行いたいと思いますが、保護者の皆様も用事のない限り送迎時は速やかに降園いただきますようお願いいたします。一般道に停車の列ができますと安全面の問題や近隣住民の方への迷惑にもなりますのでご理解ご協力をお願いいたします。

③ について

現在まで季節変わり等の持ち物準備のお知らせについては、土日を挟んで紙媒体によりお知らせしてきました。来年度もできるだけ早く事前にお知らせできるよう努めて参りますのでご理解とご協力をお願いいたします。また、準備物等の詳細や疑問はその都度早めにお問い合わせいただければ幸いです。

【にじ組（3歳児）の保護者様から】

- ① いつもありがとうございます。子供の成長に合わせて保育して下さっているのが伝わります。園に行くとき「今日は誰先生かな～」が口癖で楽しく通わせてもらっています。
- ② ホームページの園だよりを楽しみにしていますが今年度は掲載がなかったようなのでお忙しいと思いますが更新よろしくお祈りします。イベント時のプレゼントにあまり興味が持てず、その日に1回遊んで終わりということが多いためもったいなく感じています。イベントが多く難しいかもしれませんが、12月の誕生日会はクリスマス会とは別の方が特別感があっていいなと思います。送迎時ベランダに出るときの保護者用のスリッパのようなものがあると嬉しいです。
- ③ いつもよくして頂きありがとうございます。
- ④ いつもありがとうございます。発表会の時大きい声で歌えなかったたこ焼きマントマンの歌を今は家で大きな声で歌うことがブームです。

こども園から

② ついて

○ホームページには、各クラスの保育ドキュメンテーション（保育の様子を写真と共にねらいや視点を担任のコメントをつけてまとめた物）を随時更新して掲載しております。今年度はクラスによって保育ドキュメンテーション作成の回数に違いがあり、その結果、HP上の掲載回数もクラスによって違ってくるといった状況が生じました。来年度は、各クラスの保育ドキュメンテーション作成回数を増やしてHPへも掲載いたしますので、各クラス共に子ども達の活動の様子をご覧頂けるものと思います。

○イベント時のプレゼントについては値段と共に今後も長く使えるような物という視点も含めて厳選して参りたいと思います。

○行事の多さや日程の関係上、併せて行う場合もありますので来年度の課題とさせていただきます。

○2階各クラスのベランダ靴箱の上にベランダ用スリッパを用意いたしました。

【つき組（4歳児）の保護者様から】

- ① 特にありません。いつもありがとうございます。
- ② いつも本当にありがとうございます。これからも宜しく願いいたします。

こども園から

○来年度は卒園の年度になります。年長さんとなり園児全体のリーダーとして自主的・主体的な活動ができる力量を育んでいきたいと考えております。

【そら組（5歳児）の保護者様から】

- ① いつもありがとうございます。園で学んだことを話したり、自分の意見を言うようになったりと成長を日々感じております。引き続きよろしく願い致します。
- ② 先生方に見守っていただいている感じが十分に伝わり子どもも保護者も信頼感をもって通えています。先生方にいつも丁寧に園での様子を伝えていただきとてもうれしいです！！
- ③ いつも安心して子ども達を預けることができます。ありがとうございます。
- ④ いつもお世話になっております。どの先生方にもよくして頂いて日々感謝しております。気になることという程でもありませんが、新年度でマーカーペン等を一式新しくしましたが、意外に製作などは少ないのかな？という印象がありました。先生方は飾りや絵もとてもお上手なのでシール遊びや製作など増えても楽しそうだなと思いました。
- ⑤ ひかり組からお世話になり、成長を見守っていただきました。色々なことがありました。がさんさんまりんでよかったと本当に思います。感染症がなければもっといろいろなことができたのになぁ…と思います。その中でも伸び伸びと楽しく過ごしていました。先生や職員の皆様のおかげです。ありがとうございました。

- ⑥ 「保育ドキュメンテーション」を以前より作成してホームページにアップされたものもあると思うのですが、様子がわかったり、やり取りなどが書かれたりしているので自分の子どもがいるクラスの実際の物を見る機会があればいいなと感じています。毎日ホワイトボードへその日の出来事などを書いてくださっているのはとてもありがたいです。担任の先生やその他関わって下さっている先生方から細かく様子を教えていただけ、以前は相談できなかったことも相談できるようになったのはすごくありがたいです。残り3か月を本人も楽しく過ごせたらと思います。いつもありがとうございます。

こども園から

- ③ について

保育士は年間計画に沿って月案を作成し、週案に具体化して計画的に保育・教育を行っております。製作活動もその計画の中に事前に組み込まれておりますが保育士によって多少の回数の違いはありますがあまりクラスによって偏りがないように今後も計画的に進めて参ります。

- ⑥ について

保育ドキュメンテーションについては、にじ組の②に記述しております。今年度はクラスによって作成回数に違いが生じたので来年度は全クラスで違いが出ないように改善しようと考えております。実物の閲覧も来年度は実施するよう検討して参ります。

以上、皆様から頂いた貴重なご意見を今後も園経営に生かして参ります。保護者の皆様から信頼していただける園になるように次のような努力を行って参ります。

1 点目は保育士がまず園児の心の基地としての役割を果たせるよう一人一人に寄り添いしっかりと愛着関係を構築していく。

2 点目はねらいを明確にし、手立てを準備した保育を行い、昨日が今日、今日が明日につながる保育を行っていく。

3 点目は園児が安心して生活でき安全な活動が保証される環境を作っていく。

大きくはこの3点ではありますが日々改善と向上を目指し精進して参りますので、引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。